

Página: 1 1/2

REF RMA

UNGEN A SHEINBAUM; ALISTAN 20 MIL CANDIDATURAS

ÉRIKA HERNÁNDEZ El Consejo Nacional de Morena ungió a Claudia Sheinbaum como su candidata a la Presidencia de la República.

La aspirante morenista y los dirigentes de su partido exigieron a sus liderazgos centrarse en la unidad para superar la votación que logró Andrés Manuel López Obrador en 2018, y alcanzar 35 millones de electores.

"¿Qué viene?", preguntó Sheinbaum en su mensaje, "unidad, organización, movilización, responsabilidad histórica y cero corrupción. Cuidemos todas y todos al movimiento".

Frente a 269 consejeros, entre ellos Gobernadores,
Alcaldes, coordinadores de
campaña, legisladores, aspirantes a gubernaturas y funcionarios del Gobierno federal,
Sheinbaum dijo tener claro
que muchos liderazgos aspiran
a una candidatura.

"Tengan la certeza compañeros, compañeras, que vamos a respetar las encuestas, no solamente es lo que está en nuestros estatutos, sino que es la mejor forma que nos permite generar unidad", planteó.

Este año, en el País están en juego 20 mil 375 cargos, y para ellos se han registrado más de 100 mil morenistas, asi como militantes del Partido del Trabajo y del Partido Verde Ecologista Mexicano.

Tanto ella como el líder de su partido, Mario Delgado, insistieron en que los candidatos serán quienes ganen las encuestas internas.





Reforma Sección: Portada 2024-01-22 03:57:31

 179 cm^2

Página: 1

2/2



PLANA MAYOR. Gobernadores y líderes de Morena acudieron al Consejo Nacional en el que Claudia Sheinbaum fue confirmada como candidata presidencial.



EL HERALDO

Página: 1, 10

#RINDEPROTESTA

ES CLAUDIA SHEINBAUM LA CANDIDATA DE MORENA

LA ARROPA LIDERAZGO DEL PARTIDO Y AFINES A LA 4T EN CONSEJO NACIONAL

CARLOS NAVARRO

Oficialmente, Claudia Sheinbaum es la candidata única a la Presidencia por Morena para la elección del 2 de junio de 2024.

En sesión ordinaria del Consejo Nacional del partido, en el World Trade Center de la CDMX, Sheinbaum recibió la declaratoria tras una votación unánime de 269 consejeros presentes.

Acompañada por las y los gobernadores del movimiento y los dirigentes partidistas, la exjefa de Gobierno capitalino rindió protesta como candidata de Morena.

"Que el segundo piso de la Cuarta Transformación continuará disminuyendo desigualdades, erradicando la pobreza, garantizando salarios dignos, trabajo digno, derecho a la educación, salud, vivienda, por la soberanía energética de nuestra patria, la alimentaria, la vida plena de todos los mexicanos", afirmó arropada también por los candidatos a los ejecutivos locales.

Rechazando el discurso que la oposición ha enarbolado en torno a la libertad, la candidata aseguró que el único espacio de la verdadera la libertad es la reivindicación de la dignidad humana, la garantía de los derechos y el reconocimiento de que el Estado y el gobierno deben estar al servicio del pueblo.

Para este periodo de intercampaña, entre el 19 de enero y el 29 de febrero, Sheinbaum advirtió que va a continuar con sus visitas a los estados para el proceso organizativo del movimiento y la confección del Provecto de Gobierno a través de los diálogos por la Transformación.

Mientras que el Presidente del Consejo de Morena, Alfonso Durazo, enfatizó que no habrá ningún retroceso en el territorio ganado con el presidente López Obrador.

"Vamos a ella con la responsable convicción de que con el liderazgo no habrá retroceso ni desviación alguna", dijo.

En tanto, el Presidente nacio - AYUUA INE A nal de Morena, Mario Delgado, ESAPARECIDOS aseguró que Sheinbaum ya hizo lo más complicado.

"Quiero reconocer que nuestra candidata ya hizo lo más difícil, que es convencer al pueblo de la continuidad de la transformación.

Nos entregó una precampaña ganada, por mucho", afirmó.





MIL PERSONAS LA COBIJARONEN PRECAMPAÑA.



DE LAS 32 **ENTIDADES**



Marcelo Ebrard está convencido que ella será la presidenta.

Esto lo aseguró el diputado federal Emmanuel Reyes.

Dijo que los marcelistas apoyan con todo a Sheinbaum.





Morena. Claudia recibe constancia como candidata la Presidencia

rotesto no mentir, no robar y nunca traicionar al pueblo de México", refirió la ex jefa de Gobierno al recibir el documento que la acredita como única aspirante presidencial de la 4T.



Morena ratifica a Claudia como su abanderada

Constancia. "Protesto no mentir, no robar y nunca traicionar al pueblo", señala al recibir el documento que la acredita como la candidata presidencial única de la cuarta transformación

JOSÉ ANTONIO BELMONT Y OMAR BRITO / CIUDAD DE MÉXICO

Al recibir su constancia como candidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde, Claudia Sheinbaum ofreció llevar al país por el "sendero de la paz" y la "vida plena", y "nunca traicionar al pueblo.

Durante la cuarta sesión ordina-

ria del Consejo Nacional de Morena, Sheinbaum rindió protesta como abanderada presidencial de Sigamos Haciendo Historia.

Milenio Diario Sección: Portada, Política 2024-01-22 03:03:02

855 cm²

Página: 1, 6 - 7

2/3

Presidencia (...) con la convicción de continuar por el camino de la cuarta transformación de la vida pública de México bajo los principios de: por el bien de todos primero los pobres, no puede haber gobierno rico con pueblo pobre y el poder solo es virtud cuando se pone al servicio de los demás.

"Llevaremos a México por el sendero de la paz (...) el segundo piso de la cuarta transformación continuará disminuyendo desigualdades (...) y garantizando la vida plena. Protesto no mentir, no robar y nunca traicionar al pueblo", exclamó ante el grito de "ipresidenta!" de los 264 consejeros presentes en el World Trade Center.

Arropada por los dirigentes nacionales de Morena, Mario Delgado y Citlalli Hernández, así como de su equipo de precampaña Gerardo Fernández Noroña, Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Manuel Velasco, Sheinbaum llamó a la unidad.

Asimismo, arremetió contra la oposición y pidió a su movimiento no permitir que usen la democracia como un "arma discursiva".

Hizo un recuento de los procesos electorales presidenciales de 1988 a 2012 y acusó "fraudes", "falsa democracia" y "compra masiva de votos", entre otros.

"La democracia no es un arma de la derecha, es nuestra, del pueblo. Yo dije siempre que el neoliberalismo se impuso en nuestro país con antidemocracia.

"Por eso no podemos permitirles que tomen esas armas discursivas (...) la libertad es nuestra reivindicación, porque fueron regímenes antidemocráticos los que se impusieron en México durante años y en América Latina", enfatizó.

Arropada por gobernadores de Morena, así como por ocho de los nueve aspirantes a las gubernaturas que se disputarán en junio, insistió en que "si hay libertad es ahora" con el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que el mundo tiene los ojos puestos en México.

"El neoliberalismo ya mostró su fracaso en el país y en el mundo, por eso digo que la derecha no tiene proyecto (...) ellos son la corrupción, nosotros seguimos siendo la esperanza de México", subrayó acompañadade los dirigentes nacionales de los partidos del Trabajo, Alberto Anaya, y del Verde, Karen Castrejón.

















SHEINBAUM

YA ES LA CANDIDATA OFICIAL

La coalición Seguimos Haciendo Historia ratificó a Claudia Sheinbaum como su abanderada para la Presidencia, quien rindió protesta en un evento realizado en el WTC de la Ciudad de México.

CLAUDIA SHEINBAUM

"LUCHAMOS POR DEMOCRACIA"



ES ELECTA FORMALMENTE

como candidata a la Presidencia de la República por la coalición Seguimos Haciendo Historia en un encuentro en la CDMX

POR DAVID VICENTEÑO

david.vicenteno@gimm.com.mx

uego de rendir protesta como candidata a la Presidencia por la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum afirmó que, con la Cuarta Transformación, el pueblo de México alcanzó la reivindicación de la libertad y la democracia.

"Si hay libertad es ahora, ahora hay libre expre-



sión, ahora hay libertad de movilización, ahora hay libertad de reunión; la libertad es nuestra reivindicación.

"La democracia, nosotros, digo nosotros, nuestro movimiento, nuestro pueblo es quien ha permitido el espacio democrático, nosotros luchamos contra el fraude electoral del 88, contra el del 2006, y vamos a seguir luchando por la democracia, porque nosotros creemos en la democracia, ellos nunca creveron en la democracia. por eso la libertad, la democracia es una reivindicación del humanismo mexicano". afirmó la candidata presidencial de Morena.

En el Salón Maya del World Trade Center de la Ciudad de México se realizó este domingo la Cuarta Sesión Ordinaria del Conse-

jo Nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), a la que asistieron gobernadores del partido, candidatos a gobiernos estatales y precandidatos.

Participaron también el presidente del Consejo Nacional y gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, y el presidente de Morena, Mario Delgado, así como los dirigentes de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), Karen Castrejón, y del Trabajo (PT), Alberto Anaya.

La aspirante presidencial agregó que la libertad que se construyó, con el movimiento de la Cuarta Trans-





Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-01-22 03:33:01

403 cm²

Página: 1 - 2

2/3

formación, buscó que las y los mexicanos tuvieran acceso a los derechos más fundamentales, que condicionaron los gobiernos neoliberales.

"La libertad la construimos nosotros, el pueblo de México, la democracia no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México",

dijo la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México.

La designación de Sheinbaum como candidata presidencial de la coalición Seguimos Haciendo Historia se consiguió con la votación unánime de los 269 consejeros de Morena que asistieron a la sesión.

"El poder es honestidad y humildad, que nuestro pensamiento es el humanismo mexicano, que nuestra nación y nuestro pueblo son grandiosos y que somos la única opción que representa el bienestar del pueblo de México y el progreso sustentable y con justicia y por ello protesto como candidata a la Presidencia de la República", dijo, indicando que lo haría levantando la mano izquierda.

El presidente del Consejo Nacional de Morena, Durazo, afirmó que Sheinbaum es la persona mejor calificada en el país para llegar a la Presidencia de la República.

"Sólo hay una mujer en la contienda que conjugue esta experiencia académica y política a ese nivel", dijo. La libertad la construimos nosotros, el pueblo de México, la democracia no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México."

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE LA 4T







Foto: Cuartoscuro





El Economista Sección: Empresas y Negocios 2024-01-22 03:36:25 123 cm

cm² Página: 25

1/1

Aseguró que la democracia es su arma

Claudia Sheinbaum toma protesta como candidata

ras rendir protesta como candidata de Morena a la Presidencia de México, Claudia Sheibaum Pardo aseguró que "el pueblo de México, a través de la Cuarta Transformación, alcanzó la reivindicación de la libertad y la democracia, bajo el modelo del Humanismo Mexicano".

Asimismo, manifestó que la libertad es la lucha histórica del pueblo de México por la democracia, la libertad es la lucha histórica del pueblo de México por una vida digna. "Si hay libertad es ahora, hoy hay libre expresión, ahora hay libertad de movilización, ahora hay libertad de reunión".

Precisó que esa misma libertad la construyó el movimiento de la 4T con el paso de los años, a través de una larga lucha que pugnó porque las y los mexicanos tuvieran acceso a los derechos más fundamentales que fueron condicionados por los gobiernos neoliberales.

"La libertad la construimos nosotros, el pueblo de México, la democracia no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México", aseveró.

Durante su toma de protesta como candidata a la Presidencia de la República, Claudía Sheinbaum afirmó que la continuidad de la Cuarta Transformación es el único camino que garantiza el bienestar del pueblo de México con un progreso sustentable y con justicia.

"El poder es honestidad y humildad, que nuestro pensamiento es el Humanismo Mexicano, que nuestra nación y nuestro pueblo son grandiosos y que somos la única opción que representa el bienestar del pueblo de México y el progreso sustentable y con justicia y por ello protesto como candidata a la Presidencia de la República", expresó en la Cuarta Sesión Ordinaria.



"Somos la única opción que representa el bienestar del pueblo de México y el progreso sustentable y por ello protesto", puntualizó Sheinbaum.



Página: 11

El Universal Sección: Nación

Presidente y gobernadores hablan a favor de Morena **AMLO** visita Zacatecas y San Luis Potosí; mandatarios guinda y verde expresan apovo

mación que encabezará Claudia Sheinbaum Pardo este año".

Ayer el presidente López Obrador visitó Zacatecas y San Luis Potosí para supervisar el avance de los programas del Bienestar. En el Centro de Convenciones de Zacatecas, se dijo muy contento por todo lo que se ha avanzado en el país.

"Me voy contento porque se ha avanzado. Ya sentamos las bases para la transformación. También me voy contento porque cumplimos con el principio maderista de 'sufragio efectivo, no reelección'. Me voy contento porque vamos a seguir llevando a cabo la transformación".

El Mandatario recordó que el próximo5 febrero enviará un paquete de reformas a la Constitución para garantizar los derechos del pueblo a la justicia social. "Para que la Constitución tenga ese espíritu que se le dio después de la Revolución, después del sacrificio de millones de mexicanos, que haya justicia social en nuestro país". •

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR Presidente de México

"Me voy contento porque se ha avanzado. Ya sentamos las bases para la transformación. También porque cumplimos con el principio de 'sufragio efectivo, no reelección"



Aver el Presidente estuvo en Zacatecas para supervisar el avance de programas sociales.

ALBERTO MORALES Enviado -nacton@eluntversal.com.mx

Zacatecas, Zac.- A pesar de que el proceso electoral está en marcha, el presidente Andrés Manuel López Obrador y gobernadores de Morena y del Partido Verde hablaron a favor de los aspirantes del guinda.

A ocho meses de concluir su sexenio, ayer el Mandatario aseguró que la Presidencia quedará en muy buenas manos.

"Aunque yo ya no esté porque me voy a jubilar, el movimiento va a continuar. El país va a quedar en muy buenas manos. No se los diría si no fuese así. Quien me va a sustituir, lo dije ayer [el sábado] y lo repito, va a ser igual o mejor que el actual Presidente. Entonces, no hay nada de que preocuparse", aseguró.

En tanto que el gobernador de Zacatecas, David Monreal (Morena), aseguró que los zacatecanos no van a fallar y este año se profundizará el segundo piso de la transformación.

"Puede estar usted tranquilo, señor Presidente, tenga la certeza de que así como usted no le ha fallado a nuestro pueblo, nosotros no le fallaremos a usted. No sólo vamos a mantener vivo su legado histórico, sino que vamos a impulsarlo con mayor fuerza", expresó el mandatario.

En San Luis Potosí, el gobernador Ricardo Gallardo (PVEM) afirmó que la alíanza Verde, Morena y PT arrasará en las elecciones de este año y se pronunció a favor de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum.

"Las y los potosinos le decimos, señor Presidente, que estamos con usted v con la consolidación de la Cuarta Transfor-



El Universal Sección: Cultura 2024-01-22 03:55:26

128 cm²

Página: 31

1/1



El artista favorito de Claudia Sheinbaum

:::: Aunque ha iniciado lo que ahora llaman la "intercampaña", cuando las suspirantes a la Presidencia de México deben parar de hacer promesas de gobierno, etc, etc, hay otros suspirantes que están a todo lo que dan para asegurarse un lugarcito en el futuro gobierno y, de paso, no vivir en el error de quedar fuera del presupuesto, es decir, del Movimiento. Es el caso del secretario de Cultura de Tlaxcala, Antonio Martínez Velázquez, alias Marvel, que de entre los miles de artistas plásticos que hay en este largo y ancho país de más de 130 millones de habitantes, eligió justo en estos momentos de definiciones a Rodrigo Imaz, para que exponga, a partir del 23 de enero y hasta el 14 de marzo, en el Museo de Arte de Tlaxcala. El artista, que montará una muestra de inspiración futbolera e indigenista, presentará "una serie de tortillas ceremoniales estampadas con sellos en forma de balones". La curaduria corrió a cargo de Fernando Gálvez. Nos cuentan que el secretario tlaxcalteca anda megasuperaplicadísimo, como pocas veces se le ha visto, para que todo salga impecable en el museo y que todo quede justo en su punto en el nixtamal de las relaciones públicas. ¿Será que por fin se volvió cuidadoso y muy responsable el compañero Marvel? O será que no quiere que nada salga mal en la muestra del hijo de la precandidata de Morena, la doctora Claudia Sheinbaum? Vaya usted a saber... Por ahí dícen que son diferentes, pero, uf, sus obvios usos y costumbres se parecen tanto a los de ciertos viejos conocidos de la era mesozoica. El que entendió, entendió...

Ochoa Sandy aclara que no es parte del equipo de Sáizar

:::: A esta sección escribe el periodista y gestor cultural Gerardo Ochoa Sandy a propósito de la entrevista que publicamos con Consuelo Sáizar, coordinadora del proyecto cultural de Xóchitl Gálvez. Ochoa Sandy nos explica que, a partir de la entrevista, se podría entender que está en el equipo de asesores de Sáizar, pero no, que ella sólo se ha reunido con él para conocer sus opiniones. "Aclaro que no formo parte del equipo de especialistas en la materia de ninguno de los institutos políticos que contenderán por la presidencia de México este 2024", nos comenta el periodista, y añade: "Mis puntos de vista acerca de la política cultural en nuestro país pueden ser consultados por los lectores en la revista Letras Libres y el suplemento cultural Confabulario, de El Universal, 'El gran diario de México'." Enterados. (Escribanos a columnacrimenycastigo@gmail.com)



Página: 1, 8



2024-01-22 03:49:01

XÓCHITL: "CONTINUARÁ EL TREN MAYA"

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

"Hay que corregir fallas del Tren Maya"

Políticas públicas del gobernador Mauricio Vila en **materia económica y de seguridad son exitosas,** dice aspirante

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y YAZMÍN RODRÍGUEZ

Enviado y corresponsal -nacton@eluntversal.com.mx

"Yo he dicho una cosa, como ingeniera lo que está bien se queda, lo que está más o menos se corrige y lo que está mal se quita", respondió la virtual candidata presidencial opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, sobre las fallas en el Tren Maya.

En entrevista en Mérida, en el marco del informe de gobierno de Mauricio Vila, fue cuestionada sobre el tema y recordó que el sábado el tren tuvo una falla y se detuvo por cuatro horas, y ahora ya dejaron de vender boletos.

"Pues seguramente se aceleró el proceso de inauguración, entonces lo que hay que hacer es darles tiempo a los ingenieros que acaben de probar, que pongan a punto los sistemas y seguramente pasado ese tiempo de pruebas que generalmente por las inauguraciones rápidas se omiten, pues te lo acaba exigiendo. Entonces yo creo que en su momento tendrá que quedar bien o corregir lo que esté mal". Dijo que eso ocurre por las prisas de inaugurar. "En general las cosas tienen un tiempo en la ingeniería".

En otros temas, señaló que "desde el gobierno no puedes apostarle a la división", al destacar el trabajo del mandatario yucateco Mauricio Vila, quien ha separado sus posturas políticas de la gestión de gobierno.

Adelantó que en caso de ganar la Presidencia lo incluirá en su gabinete. "Hoy por hoy, Mauricio es un tipazo y por supuesto que sí".

Puntualizó: "Hoy yo me llevo muchas ideas de este informe, de muchas políticas públicas interesantes y seguramente seguiré recogiendo propuestas para plantear lo que será mi programa de gobierno".

Afirmó que su intención es escuchar a los sectores de la sociedad para integrar sus planteamientos a su propuesta de gobierno.

La aspirante presidencial arribó a la capital yucateca para asistir como invitada al quinto informe del gobernador Vila Dosal.

Elogió el trabajo del mandatario estatal en materia económica y seguridad pública, y reiteró su intención de "yucatanizar" al país adoptando políticas públicas que han sido exitosas en la entidad.

Dijo que de llegar a la Presidencia de la República incluiría a Vila Dosal en su equipo de trabajo.

Iniciativas presidenciales

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, indicó que la propuesta presidencial de desaparecer 10 organismos autónomos



 $317 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 1, 8

2/2

no prosperará.

Declaró que con el PRI y PRD se lograrán construir una nueva mayoría en el Congreso de la Unión, lo que evitará trastocar a las instituciones.

También dijo estar en contra de reformar el sistema de pensiones, ya que considera que habrá una afectación a las y los trabajadores. De igual manera, el líder nacional del blanquiazul minimizó las encuestas que le dan una pronunciada ventaja a la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo.

En el marco del quinto informe del gobernador Mauricio Vila Dosal, también descartó que exista un empate técnico entre el PAN y Morena en Yucatán.

Indicó que la precampaña realizada para posicionar al precandidato Renán Barrera Concha seguirá despegando en las preferencias electorales.

Pidió a la población yucateca analizar la situación en la que se encuentran entidades vecinas como Campeche y Quintana Roo que son gobernadas por Morena y ver cómo está la inseguridad en esos dos lugares.

Cortés Mendoza también dijo, con relación a la polémica generada en Coahuila, que mantiene su postura de hacer públicos los acuerdos con el entonces candidato a la gubernatura, Manolo Jiménez.

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Candidata a la Presidencia

"Hoy yo me llevo muchas ideas de este informe [del gobernador Mauricio Vila] de muchas políticas públicas interesantes (...) para plantear lo que será mi programa de gobierno"



La candidata de oposición a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez, asistió al Quinto Informe de Gobierno de Mauricio Vila Dosal, mandatario de Yucatán.



469 cm²

Página: 31



TREVISTA CLAUDIO LOMNITZ Antropólogo e historiador



El integrante de El Colegio Nacional espera que los candidatos a la presidencia estén pensando en cómo recuperar la seguridad en nuestro país que ha tomado el crimen organizado, afirma que ese es "el mayor tema público que hay en México"

YANET AGUILAR SOSA

-yanet.aguilareluntversal.com.s

ras publicar El tejido social rasgado en 2022, donde el antropólogo social Claudio Lomnitz analiza los orígenes y naturaleza de los cambios económicos, sociales y políticos que están en la raíz de la violencia en México, ahora, el historiador e integrante de El Colegio Nacional reúne en Para una teología política del crimen organizado (El Colegio Nacional/Era), siete textos de siete conferencias en las que indaga en el significado del cambio social que ha experimentado México en los últimos 30 años en la relación entre crimen organizado, Estado y ciudadanía.

El profesor de la Universidad de Columbia analiza el campo espiritual que ha florecido en tomo a las organizaciones delictivas mexicanas por la incapacidad del Estado de administrar justicia. Un análisis que continuará a partir del 6 v 7 de febrero, con un tercer ciclo sobre un estudio de caso: el análisis de contexto de desapariciones en el estado de Zacatecas, y que será el tercer y último libro de esta colección.

El Estado es incapaz de administrar justicia?

Eso es lo primero que tenemos que aceptar como sociedad, que no tenemos un Estado capaz realmente de administrar la justicia y que necesitamos un Estado que sea capaz de administrarla ante una economía grande que es ilicita, hay que verque hay qué hacer con todo, son ese tipo de preguntas que desgraciadamente ningún gobierno ha querido hacer porque para hacer eso necesitas generar un gran consenso en la sociedad, enseñarle a la sociedad el costo de la falta de justicia, y necesitan invertir, tanto dinero como esfuerzo humano.

¿Cómo entender la tríada de la que habla: Estado, ciudadanía, narcotráfico?

Parte de la complicación en el discurso político contemporáneo es quienes están o no están siendo incluidos en la imagen de pueblo o de sociedad. En la época en que Felipe Calderón hizo su declaratoria de guerra contra el crimen organizado, el crimen organizado era visto como algo que estaba afuera del pueblo. En el gobierno actual se ha insistido mucho más en su pertenencia a la sociedad, la idea de los abrazos no balazos es reconocerlos como miembros del pueblo, pero al mismo tiempo no dan una manera de procesar legalmente el delito. Son dos lados de una misma moneda, no se ha podido trascender el tema de que tienes una economía ilícita grande y no tienen una manera de procesar eso legalmente.

¿Se avanza al integrarlos, pero no en juzgarlos?

No hay realmente una política ni de prevención eficaz, ni mucho menos de justicia cuando ya ha habido una violación a los derechos de una persona, cuando han desaparecido a alguien, cuando han asesinado a alguien, cuando han violado a alguien, cuando han robado a alguien. Esa atención sobre si está o no la gente en la sociedad en cierto modo ha tapado el hecho de que el Estado mexicano no tiene una capacidad, actualmente, de procesar judicialmente esa economía.



Página: 31



¿Cuál es la propuesta?

Ha sido muy interesante ver lo lenta que ha sido la sociedad mexicana incluso para legalizar la marihuana. La sociedad no ha querido legalizar las drogas, los gobiernos no han querido legalizar las drogas, pero las drogas son solo una parte del problema, hoy día esa economía ilícita no es sólo una economía del narcotráfico, veamos el tema del tráfico inmigrantes, el derecho piso, lo que se ha registrado en Acapulco o en Cancún o en la Ciudad de México, son economías muy complejas que no se limitan al narcotráfico, pero aún el narcotráfico no ha sido objeto de análisis.

¿En año electoral vemos mayor incremento de violencia?

Los años electorales se han marcado de violencia, las elecciones intermedias, ni hablar en las elecciones federales, están marcadas por un aumento grande de homicidios y desapariciones, y pienso que este año va a ser especialmente rudo en ese sentido. Creo que hay muchos indicios, la cantidad de eventos que han sucedido en las últimas semanas contra la vida de candidatos a la presidencia municipal en varios estados del país, pero también muchos otros de los eventos violentos que están ocurriendo dentro de un marco electoral.

¿Y afecta a toda la sociedad?

El efecto de todo esto es que se empobrece la oferta política y eso lo hemos visto mucho en México, una baja calidad de la clase política, porque o bien tienen que pactar con el crimen organizado o bien tienen temor a ser perseguidos, ¿cuántos jefes de seguridad han si do asesinados o amenazados?, esto ya afectó y está afectando la oferta política misma. Mucha gente no está dispuesta a entrarle o está dispuesto a entrarle porque es el candidato de ellos o tiene un arreglo.

¿Ve en los candidatos a la presidencia plan de seguridad?

Tengo la impresión de que ha habido insuficiente análisis de parte de los partidos, que mucho del análisis que ha habido no es muy sofisticado, no está muy nutrido por todos los estudios que hay, que son insuficientes, pero los hay. Y no está muy claro cómo recomponer el papel de las Fuerzas Armadas en, no sé si llamarlo la pacificación, la recomposición de la sociedad, que la seguridad sea un bien público. Hay una privatización de la seguridad, eso es lo que es el derecho de piso, el derecho piso es 'si tú me pagas a mí una cuota no te va a pasar nada', es una privatización de la seguridad, se supone que el Estado garantiza la seguridad y el Estado ya no la garantiza, ¿cómo recuperar la seguridad?, pasa por las Fuerzas Armadas, y las Fuerzas Armadas han recibido enormes cantidades de recursos, pero no han tenido un papel nada eficaz en moderar todo este proceso. ¿Cómo están pensando esto las candidatas?, no lo sé, me imagino que lo estarán pensando, porque es posiblemente el mayor tema público que hay en México.

¿Se necesita una nueva conquista espiritual para salir?

El de la conquista espiritual o civilizatoria es otro fantasma. Es una pregunta interesante para la sociedad, no para mí como investigador. Me dedico a ver, describir y analizar lo que hay con la esperanza de que surjan movimientos sociales y personas y colectivos que sean capaces de imaginar salidas.



Para una teología política del crimen organizado publicado por El Colegio Nacional y Era.



Las Fuerzas Armadas han recibido enormes cantidades de recursos, pero no han tenido un papel nada eficaz"





El Universal Sección: Cultura 2024-01-22 03:54:51

469 cm²

Página: 31







Página: 1, 8



"LA DERECHA, SIN PROYECTO": CLAUDIA

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Llama a la unidad y cuidar el movimiento

La cúpula morenista declara a su candidata a la Presidencia, quien **promete no traicionar al pueblo de México**

SALVADOR CORONA Y YALINA RUIZ

nacton@eluntversal.com.mx

Arropada por la cúpula guinda, como gobernadores y aspirantes a candidaturas, Claudia Sheinbaum Pardo fue declarada candidata presidencial de México por Morena, y dijo que la oposición no tiene proyecto continúa representando la corrupción, mientras que la autollamada Cuarta Transformación sigue siendo "la esperanza de México".

Aseguró que "el neoliberalismo ya mostró su fracaso en México y en el mundo; por eso digo que la derecha no tiene proyecto, que el proyecto en México es el que reivindicamos nosotros, ese es el futuro del pueblo de México, de la nación y de la patria; ellos son la corrupción, nosotros seguimos siendo la esperanza de México y la Cuarta Transformación de la vida pública".

Sin la presencia de Marcelo Ebrard, quien sí la acompañó en el cierre de precampaña, Sheinbaum Pardo abrió su discurso con una serie de agradecimientos a su equipo de trabajo, gobernadores y precandidatos por el apoyo que recibió durante 60 días al recorrer el país, y en seguida pidió a la militancia unidad, organización, responsabilidad histórica y cero corrupción.

Durante su discurso, en la Cuarta Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Morena, de 25 minutos, la ahora candidata presidencial reiteró el llamado de unidad por más de cinco ocasiones y afirmó que se van a respetar las encuestas para definir candidaturas, "por encima de todo está el movimiento de transformación", y dijo que los órganos internos del partido están trabajando para la definición de las encuestas.

"Tengan la certeza compañeros, compañeras que vamos a respetar las encuestas y que las encuestas son lo que nos aglutinaron hasta ahora, no solamente es lo que está en nuestros estatutos y que debemos respetarlos como tal, sino que es la mejor forma, hasta ahora, que nos permite generar unidad", señaló Sheinbaum.

Agregó: "Por ahí tenemos una frase interna en donde decimos 'estamos unidos hasta que las encuestas nos separen' y no compañeros, por encima de todo está el movimiento de transformación, está nuestra patria, está la nación y está el pueblo de México".

Al grito de "ipresidenta, presidenta!" de 264 integrantes del Consejo Nacional de Morena, Sheinbaum manifestó que la democracia y la libertad son las principales reivindicaciones del proyecto que ella representa, que es el humanismo mexicano.



 $310~\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 8

2/2

"La libertad la construimos nosotros. La democracia no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México".

En ese sentido, señaló que el proyecto que ella representa es la única opción que vela por el bienestar del pueblo de México. No obstante, antes recordó las acciones del presidente López Obrador.

"Tengo claro que el poder es honestidad y humildad; que nuestro proyecto es el humanismo mexicano; que nuestra nación y nuestro pueblo son grandiosos y que somos la única opción que representa el bienestar del pueblo de México, el progreso sustentable y con justicia".

Tras ser votada a favor como candidata por las y los integrantes presentes del Consejo Nacional de Morena, Sheinbaum rindió protesta levantando la mano izquierda, y dijo que va a continuar con la transformación bajo el principio "de por el bien de todos, primero los pobres; de que no puede haber gobiemo rico con pueblo pobre; y de que el poder sólo es virtud cuando se pone al servicio de los demás.

"El segundo piso de la Cuarta Transformación continuará disminuyendo desigualdades, erradicando la pobreza, garantizando salarios dignos, trabajo digno,(...) Protesto no mentir, no robar y nunca traicionar al pueblo de México". ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Candidata a la Presidencia

"Tengo claro que el poder es honestidad y humildad; que nuestro proyecto es el humanismo mexicano; (...) y que somos la única opción que representa el bienestar del pueblo de México"



Claudia Sheinbaum recibió la constancia de ratificación como candidata a la Presidencia de México durante el Consejo Nacional de Morena que presidió Alfonso Durazo.



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-01-22 03:57:53

417 cm²

Página: 1, 5

1/3

Morena declara a Sheinbaum su candidata presidencial

"Llevaré al país por la vía de la paz y la seguridad"

N. JIMÉNEZ Y G. SALDIERNA / P 5



La ex gobernante muestra la constancia como candidata morenista. Foto Marco Paláez

SE RESPETARÁN ENCUESTAS PARA DEFINIR A ABANDERADOS

Sheinbaum exhorta a la unidad al asumir como candidata de Morena

NÉSTOR JIMÉNEZ Y GEORGINA SALDIERNA

Tras concluir la precampaña, Claudia Sheinbaum Pardo fue declarada por Morena como su candidata presidencial, y al aceptar la postulación, llamó a los integrantes de la coalición a la unidad en medio del proceso de definiciones de candidaturas; se pronunció por llevar al país "por el sendero de la paz y de la seguridad", y sostuvo que la democracia "no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México".

Al reivindicar la libertad como bandera de la 4T, Sheinbaum apuntó que en el movimiento que encabeza "seguimos siendo la esperanza de México", mientras "ellos", al referirse a la derecha, "no tienen proyecto" y representan la corrupción.

Convocó a no permitirles que tomen a la libertad como su arma discursiva, ya que la derecha postula que "el libre mercado es el espacio de libertad", pero "la libertad la construimos nosotros, el pueblo de México con su lucha".



alornada

Conforme a los estatutos del partido guinda, fue el Consejo Nacional el que aprobó el nombramiento de la ex jefa de Gobierno como candidata. En una sesión a la que acudieron 269 de sus integrantes, y a la que fueron invitados los dirigentes de sus aliados del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista, se avaló la postulación de manera unánime.

Asimismo, estuvieron en el presidium los gobernadores morenistas y varios de los próximos candidatos a las gubernaturas, al ser integrantes del máximo órgano morenista. El ex canciller Marcelo Ebrard no acudió al no ser consejero.

Con la mano izquierda levantada, Sheinbaum protestó "llevar a México por el sendero de la paz, de la seguridad, de la democracia, de las libertades y de la justicia".

De manera previa, al hacer "algunas reflexiones" sobre la relevancia de la unidad, ponderó que todos los integrantes de este movimiento comparten principios y causas; explicó que la pluralidad es parte de la riqueza en la unidad. Por ello, advirtió que "nadie debe apostar a la división de nuestro movimiento, que si alguien apuesta a la división, no quiere fortalecerlo". Luego de exhortar a la inclusión, también rechazó los sectarismos.

A los aspirantes a las candidaturas en el país, les dijo: "Tengan la certeza de que vamos a respetar las encuestas, que son las que nos han aglutinado hasta ahora... Por ahi tenemos una frase interna en donde decimos: 'estamos unidos hasta que las encuestas nos separen', y no compañeros, por encima de todo está el movimiento de transformación, está nuestra patria, está la nación y está el pueblo de México". Cuidar la unidad, subrayó, "es tarea de todos".

Otro de los puntos en los que coinciden en la 4T –continuó en su mensaje– es la historia de lucha por las libertades, por los derechos y por la democracia. Enseguida, contrastó que "el neoliberalismo se impuso en nuestro país con antidemocracia; ahí está el fraude electoral del 88, ahí está el magnicidio del

94, ahí está la falsa democracia del 2000 y la traición con el desafuero y el fraude electoral de 2006, la compra del voto masivo en 2012, eso no es democracia, la democracia sí fue cuando el pueblo de México decidió tomar la historia en sus manos en 2018".

Además, expuso que "si hay libertad es ahora; ahora hay libre expresión, ahora hay libertad de movilización, ahora hay libertad de reunión, la libertad es nuestra reivindicación; la democracia, nosotros, digo nosotros, nuestro movimiento, nuestro pueblo, es quien ha permitido el espacio democrático".

Rumbo al fin del actual sexenio, señaló que los ojos del mundo están puestos en el modelo mexicano, frente a lo cual recalcó que "el neoliberalismo ya mostró su fracaso en México y en el mundo; por eso digo que la derecha no tiene proyecto, que el proyecto en México es el que reivindicamos nosotros, ese es el futuro del pueblo de México, de la nación y de la patria; ellos son la corrupción, nosotros seguimos siendo la esperanza de México".

Con poco más de un mes del periodo de intercampaña, antes de arrancar la recta final rumbo a las elecciones de junio, definió que lo que viene es la "unidad, organización, movilización, responsabilidad histórica y cero corrupción".

En su caso, refrendó que se enfocará en los trabajos de organización, por lo cual seguirá con recorridos en el país.





La Jornada Sección: Portada, Política 2024-01-22 03:57:53

 $417\,\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 5

3/3



▲ La ratificación de Claudia Sheinbaum como candidata a la Presidencia de México por parte de Morena se llevó a cabo en el World Trade Center. Foto Marco Peláez





La Jornada Sección: Política 2024-01-22 04:11:45

114 cm²

Página: 9

1/1

Imposible, elección abierta de ministros a la Corte: Sánchez Cordero

GEORGINA SALDIERNA Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Olga Sánchez Cordero, senadora de Morena, consideró ayer que la elección de ministros no puede ser abierta, pues para llegar a esos puestos se requiere temple, convicción y mucho conocimiento.

Entrevistada en la reunión del Consejo Nacional de Morena donde se entregó a Claudia Sheinbaum Pardo la constancia que la acredita como candidata presidencial del partido guinda, la ex titular de la Secretaría de Gobernación reconoció que hace falta una reforma al Poder Judicial, para acercar la justicia a la población.

Agregó que verá cómo viene la iniciativa del Ejecutivo sobre este tema, pero la elección de los ministros no puede ser abierta. Hay que tener mucho cuidado. La gente debe ser sumamente capacitada para llegar a esos cargos. No es fácil.

La ministra en retiro afirmó tener un borrador de reforma al Poder Judicial que a la mejor se puede compatibilizar en algunas cosas, con la del mandatario. Pero "vamos a ver. Estamos pendientes de la que va a presentar el Presidente".

Sánchez Cordero apuntó que a lo mejor el jefe del Ejecutivo federal presenta ante el Congreso de la Unión sus iniciativas como preferentes, por lo que hay que ver que indica el 5 de febrero.

Reforma sin consenso

Por su lado, el coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, estimó que las reformas anunciadas por el Presidente de la República buscan meter una narrativa política en medio de un año electoral, para que México no discuta sobre la candidata de Morena a la Presidencia, sino sobre "esos petardos que se lanzan".

En su programa digital, Con peras, manzanas y naranjas, el priista señaló que la modificación al Poder Judicial no tiene consenso ni siquiera entre los morenistas.

Sobre el cambio al sistema de pensiones, dijo estar a favor de que se le pague a todo mundo 100 por ciento de acuerdo con su último salario. "Sería el único país en el mundo donde el jubilado gana igual que el activo."

Agregó que le dará luz verde a la iniciativa del Eiecutivo federal, siempre y cuando, no se toquen los recursos de las administradoras de fondos para el retiro (Afore) y se precise de dónde va a salir el dinero

Rubén Moreira planteó como solución tomar los fondos que se destinan al Fobaproa y llevarlos a las pensiones.





La Jornada Sección: Política 2024-01-22 04:10:2

2024-01-22 04:10:21 112 cm²

cm² Página: 5

1/1

En la elección presidencial vamos por 35 millones de votos, señala Mario Delgado

GEORGINA SALDIERNA Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Morena y sus aliados van por 35 millones de votos en la elección presidencial de junio próximo; esto es, 5 millones más de los obtenidos en 2018, señaló el dirigente del partido guinda, Mario Delgado, quien asumió que esta no es una lucha fácil.

Además de que se sigue teniendo el hostigamiento de las autoridades electorales, se viene una guerra sucia sin cuartel, una campaña de mentiras y de odio para tratar de dividir a la población, agregó antes de entregar a Claudia Sheinbaum su constancia como candidata presidencial avalada por el Consejo Nacional morenista.

Delgado resaltó que su abanderada creció en la precampaña entre cinco y seis puntos en las preferencias. En comparación, la de PRI, PAN y PRD, quien "ya se dio cuenta que no es lo mismo hacer gelatinas de agua a que se le hagan agua las gelatinas", disminuyó un punto.

Delgado demandó a los morenistas no confiarse y trabajar sin descanso en unidad, para que estos números se conviertan en el resultado electoral en junio próximo.

Exigió a los más de 100 aspirantes a las 20 mil candidaturas en disputa, someterse a la voluntad de pueblo, sin sectarismo, grupismo, amiguismo ni nepotismo. "El pueblo manda a través de las encuestas. Ningún interés personal puede estar por encima de este gran proyecto", puntualizó.

Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional, también se refirió a la precandidata de la oposición sin mencionarla por su nombre. "Nunca esperamos que fuese posible que nuestros adversarios superaran en una candidatura presidencial los ejemplos más caricaturescos, tristes y pequeños de Fox y Calderón".

Sin embargo, lo lograron "lamentablemente para el país... consiguieron una candidata a la medida de la mediocridad del conservadurismo nacional, quien por muy buena voluntad que tenga, no está preparada".

El gobernador de Sonora apuntó que a la adversaria le falta experiencia política y administrativa, desconoce los engranajes del Estado, no cuenta con el equipo ni con la madurez imprescindibles para afrontar exitosamente el reto.

Añadió que con el liderazgo de Sheinbaum no habrá retroceso ni desviación alguna.



Excélsior Sección: Nacional 2024-01-22 02:48:58

 $65~\mathrm{cm}^2$

Página: 2

1/1

POLÍTICA NACIONAL Acude Xóchitl a informe de Vila

La virtual candidata presidencial por la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, asistió ayer domingo al Quinto Informe de Gobierno de Mauricio Vila en Yucatán, donde destacó las acciones emprendidas por el mandatario en materia de seguridad, salud y desarrollo social.

La política panista puso como ejemplo, particularmente, el trabajo de Vila en coordinación con los otros órdenes de gobierno, incluyendo el federal para el tema de la seguridad.

"Tú desde el gobierno no puedes apostarle a la división y eso es lo que ha hecho Mauricio Vila aquí en Yucatán, no en todos los estados sucede eso".

- Enrique Sánchez



Foto: Especial Xóchitl Gálvez destacó acciones en Yucatán.





Página: 6

1/1

Xóchitl, por replicar las políticas de seguridad de Yucatán en el país

ISRAEL NAVARRO CIUDAD DE MÉXICO

La abanderada presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que es posible "yucatanizar" al país para que la ciudadanía salga y disfrute sus calles sin temor.

En el quinto informe de actividades del gobernador de ese estado, Mauricio Vila, indicó que apostar por la seguridad y el desarrollo de los jóvenes reduce la pobreza.

"Hacía mucho no disfrutaba una noche como la de ayer (sábado) en el Paseo Montejo: tomando helados, viendo cómo las familias pasean acualquier hora, no sienten miedo; es algo increíble. Ahora que Mauricio presenta los datos de cómo han reducido los delitos desde que llegó, no solo se nota en los números, sino en la calle. Me da gusto ver un Yucatán seguro", apuntó.

Ante la pregunta de cómo evitar votar por Morena, respondió que los yucatecos deben comparar lo que tienen con lo que ocurre en estados como Campeche y Quintana Roo, donde "se han descompuesto las cosas".

Sobre el Tren Maya, apuntó que las fallas presentadas obedecen a que no hubo pruebas suficientes por una rápida inauguración.

"Se aceleró el proceso de inauguración y se debía darle tiempo a los ingenieros para que acabaran de probar y pusieran a punto los sistemas", detalló.

Respecto al paquete de reformas que alista el Presidente, indicó que las bancadas de PAN, PRI y PRD en el Congreso analizarán su contenido y las que resulten beneficiosas avanzarán.

Sin embargo, aclaró que no apoyarán la desaparición de instituciones autónomas. "Cuando las iniciativas han sido buenas, nosotros las hemos apoyado en el pasado. Yo misma voté por la revocación de mandato, estuve a favor de la Guardia Nacional y de que los programas sociales estén en la Constitución. Hay que conocer esas propuestas, pero si hay cosas como desaparecer instituciones, hay que pensarlo", apuntó.

En tanto, el Consejo Nacional del PRD ratificó a Gálvez como su candidata presidencial y postularon al dirigente del partido, Jesús Zambrano, como aspirante plurinominal al Senado.

Gálvez pidió al PRD salir a la calle y retomar su agenda social y de derecho a una mejor vida, al recordar a personajes como Arnoldo Martínez, Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas.

Afirmó que ese partido "representa la mejor tradición de la izquierda mexicana y encarna en su historia la lucha social".

El PRD la reafirma como su aspirante rumbo a los comicios federales



131 cm²

Página: 1, 33

1/1

Acusa relación de partidos con el crimen.

ÁLVAREZ MÁYNEZ

PÁG. 33

Máynez: mantiene gobierno una "pax mafiosa"

"NO TIENE ESTRATEGIA"

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, reclamó la presunta relación entre grupos del crimen organizado y los partidos políticos en temporada de elecciones.

En redes sociales, el recién ratificado abanderado naranja señaló que esta es una de las consecuencias de la pasividad del gobierno ante los grupos criminales.

"El gobierno no tiene una estrategia coherente para reducir los niveles de corrupción, y México ha perdido terreno en prácticamente todos los índices globales. Su estrategia pasiva de seguridad pública y seguridad es esencialmente una pax mafiosa con el crimen organizado, o un acuerdo para no interferir", expuso.

Reclamó que los cárteles tienen una mayor injerencia en los partidos por las limitantes que éstos tienen para recibir recursos de campaña. "La relación entre política y crimen organizado es así: las campañas en México se han vuelto prohibitivas en términos de costos. Para las gubernaturas ya son cientos y hasta miles de millones de pesos. Y el crimen ha obtenido, a cambio de financiarlas, control territorial", espetó.

Esta alerta también fue lanzada por el Baker Institute de la Universidad de Rice, que dejó ver que gracias a este aparente acuerdo, el partido en el poder podría salir beneficiado en las urnas. "Las organizaciones criminales podrían convertirse incluso en un aliado electoral importante de Morena en las elecciones de junio de 2024", sentenció el instituto. —Pedro Hiriart



Constancia. Jorge Álvarez Máynez. candidato de MC a la Presidencia, ayer.



Página: 37





os cierres de precampaña fueron útiles para tener una aproximación de los que serán las candidatas y el candidato a la Presidencia. Xóchitl y Claudia, que ya llevan unos meses en el proselitismo, pudieron detallar un buen cierre de esta etapa. Cada una ha tenido tiempo para placearse, para diseñar y rediseñar sus campañas, delinear perfiles y afinar propuestas.

Por supuesto, el asunto no puede resultar muy balanceado para el candidato de Movimiento Ciudadano, pues acaba de empezar hace unos días. Es claro que Álvarez Máynez tiene un reto enorme no solamente por ser el único hombre compitiendo contra dos mujeres, sino también porque su candidatura es vista, hasta ahorita, como el resultado final de un proceso atropellado y confuso, que fue el lanzamiento de Samuel García. Por lo pronto, podemos decir que el candidato naranja -que apenas ayer fue nominado oficialmente por su partido-se mueve con facilidad en las entrevistas, tiene resortes para la polémica que dejan en claro por qué ha sido un legislador destacado. Seguramente tendrá una muy buena campaña de publicidad –algo en que se especializan los naranjas-, pero tendrá que encontrar los huecos para colarse en una elección cuyo dilema está lejos de ser viejos contra jóvenes. Todo está por verse en la campaña de Máynez.

Xóchitl Gálvez aprovechó, como ya lo hemos comentado en este espacio, el momento para lanzarse directo en contra de la señora Sheinbaum, retarla y, sí, provocarla con éxito. Además de poner los tres ejes de defensa de su campañas: la vida -entendida por el valor de la misma en un país que suma el millón de muertos en el lopezobradorato-, la verdad y la libertad. Xóchitl aprovechó el tiempo y sus eventos para dejar en claro que la etapa que viene de las campañas no será un día de campo para su oponente y, si continúa por la vía de profesionalizar su candidatura, puede sorprender.

El caso de Claudia Sheinbaum es diferente. Sostenida en un número de encuestas que la hacen ganadora de la elección en este momento, la señora parece haber apostado por no hacer nada que genere ruido, para bien o para mal. No quiere arriesgar lo más mínimo. Parece ser que continuará con esa triste figura, con la reafirmación del anticarisma en campaña. Es probable que Sheinbaum sea la peor candidata que hemos tenido -y miren que ahí está Josefina, que empezó en primer lugar en las elecciones del Edomex y terminó en cuarto-. Para reforzar el priismo que corre por las venas de Morena, Claudia no deja de hacer eventos de corte priista: siempre plazas grandes, estadios: busca la imagen de tener apoyo popular. La de Claudia es una campaña vieja, rancia.

En el cierre en el Monumento a la Revolución se veía a la gente caminar, pasear de un lado a otro mientras ella hablaba. En eventos así es más importante lo que sucede alrededor que con la figura central. Por eso llamó la atención el merecido desprecio con el cual trataron a Zaldívar sin subirlo al templete, o la presencia de Marcelo Ebrard, que resultó más relevante que cualquier cosa que haya dicho la candidata. Por cierto, como está acostumbrada a no decir nada y está protegida por el Presidente, sus dichos van de lo inane al ridículo. No otra cosa se puede decir de un discurso en el que afirma que Morena "es el movimiento social y político más fuerte de todo el planeta". El planeta, dice. Qué estupidez.

En fin, que ya tendremos momentos para dar seguimiento a las tres campañas. Por lo pronto, estos días seguirán estando movidos. No puede haber silencio si lo que está en juego es la Presidencia y el Congreso. Serán días de ruido.

(Sheinbaum) parece haber apostado por no hacer nada que genere ruido, para bien o para mal





Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos X: @ErosalesA

Claudia Sheinbaum tiene la mesa puesta

Este fin de semana se formalizaron las candidaturas presidenciales en México. Claudia Sheinbaum asumió como candidata de Morena, destacando su extensa precampaña y respaldo de líderes políticos. Sin embargo, su discurso pasa desapercibido frente a la mediática presencia del presidente. Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México, enfrenta desafios y críticas, buscando conectar con el electorado.

stán todos los ingredientes
puestos para la elección presidencial, las candidatas y candidatos a la Presidencia de la
República fueron formalizados
este fin de semana.

Con la ausencia de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum tomó protesta este domingo como candidata presidencial de Morena, arropada por integrantes del Consejo Nacional de su partido. Resultó que el factor Ebrard no fue tan relevante en los asuntos morenistas.

La ahora candidata de Morena realizó una precampaña larga y extensa que le permitió conocer el territorio y agrupar los principales liderazgos políticos nacionales, unos morenistas de antaño y otros que ven una oportunidad en ese partido para conservar o acrecentar sus feudos políticos.

Con un discurso que no llama la atención de nadie permanece a la sombra del huésped de Palacio Nacional. Frente a la capacidad mediática y las ocurrencias de su jefe político el mensaje de Claudia Sheinbaum es deslucido. Morena encuentra en el presidente su principal activo y el dinero público su principal herramienta para conservar el poder.

Por su parte, la candidata Xóchitl Gálvez ha sido la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México, quien dio su último mensaje en Guanajuato, tierra panista, antes de entrar en un descanso que durará 42 días.

Xóchitl Gálvez con todo y su equipo reestructurado, a través de tímidos esfuerzos en las redes sociales de relanzar su campaña, ha tenido que cargar con el desprestigio del trío de líderes partidistas más inútiles de la historia de México.

Su mensaje de campaña reivindicativa de sus orígenes humildes y queriendo ser la nueva esperanza de México no camina. Tendría que revisar los discursos estridentes y ocurrentes de los líderes populistas y opositores del mundo para encontrar el tono que llama la atención a los electores obesos de información tiktokera.

Querido lector, la mesa está servida para que la Dra. Sheinbaum gane sin esfuerzo la presidencia de la república, el próximo 2 de junio; por ahora las apuestas se concentran en los procesos locales y en la integración del Congreso federal, mayoría o no mayoría en el Congreso federal es la cuestión. Hasta la próxima.



El Economista Sección: Política y Sociedad 2024-01-22 03:38:45

120 cm²

1/1

Página: 40

Sheinbaum y Álvarez

Reciben constancia de candidatos

Arturo Rojas

Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máy nez recibieron este fin de semana sus constancias como candidatos de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México) y Movimiento Ciudadano, respectivamente. Mientras que Xóchitl Gálvez podría recibirla hasta febrero.

Claudia Sheinbaum recibió, ayer domingo, la constancia de ratificación y la declaratoria que la avalan como la candidata, tras una votación unánime de 269 consejeros y consejeras asistentes a la Cuarta Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Morena.

En su discurso previo a la toma de protesta, Claudia Sheinbaum destacó la importancia de la unidad y diversidad dentro del movimiento, enfatizando que, a pesar de las diferencias, comparten principios y causas en la construcción del llamado humanismo mexicano.

Además, aseguró a los precandidatos a un puesto de elección popular del partido que se respetarán los resultados de las encuestas para definir candidatos.

Jorge Álvarez Máynez, el pasado sábado 20 de enero, fue declarado como el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano para buscar ser el titular del Ejecutivo federal.

Durante su discurso, el candidato naranja comentó que, por primera vez en la historia del partido, Movimiento Ciudadano va a participar, de manera independiente, en una elección presidencial.

"Somos los únicos que las hemos encarado con dignidad, con consistencia y con coherencia. (En Movimiento Ciudadano) también va a estar la sensatez en la boleta, va a estar una opción que no agravia, que no ofende, que no hace política poniendo adjetivos ni alentando el discurso de odio... nosotros no hemos hecho compromisos con grupos de interés, con poderes económicos, con poderes políticos para estar en la boleta presidencial nosotros vamos a hacer una campaña libre de compromisos", comentó el candidato de MC.

Mientras que en el caso de Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición Va por México (conformada por el Partido Acción Nacional, Partido de la Revolución Democrática y Partido Revolucionario Institucional) aún no tiene fecha para ser nombrada candidata presidencial de la alianza, aunque según lo consultado por El Economista, se espera que el nombramiento se dé en febrero.



El Heraldo de México Sección: País 2024-01-22 01:27:03

162 cm²

Página: 9

1/1

ESCUCHAN AL SECTOR CAMPO

SHEINBAUM Y XÓCHITL HAN TENIDO REUNIONES Y GRUPOS DE TRABAJO

FERNANDA GARCÍA



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

El descuido de los sectores agrícola, ganadero y pesquero, asi como las demandas en favor de sus actividades, ya han sido escuchadas por las precandidatas presidenciales, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, afirmó Rogelio García Moreno, integrante del movimiento nacional Por Nuestro Campo.

En entrevista con El Heraldo de México, García detalló que en los últimos meses, ambas partes se han reunido para entablar temas relacionados con los apoyos económicos, inversión de infraestructura y falta de agua. "Ya nos hemos reunido con las precandidatas a la Presidencia y ya estamos trabajando con ellas, nos han invitado y estamos entregando información, tenemos grupos de trabajo donde vemos los temas que se tienen que resolver porque creemos que las políticas públicas en estos sectores deben de cambiar y beneficiarnos", resaltó.

García Moreno detalló que entre los problemas que se tienen que resolver, está la rentabilidad, los costos de los productos, la inseguridad, la comercialización, así como el financiamiento y la sanidad.



DE OCTUBRE DE 2023, INICIÓ EL MOVIMIENTO POR NUESTRO CAMPO.



PROBLEMAS A RESOLVER, BUSCA EL MOVIMIENTO.



DECERCA • Las aspirantes han conocido diversos problemas.



La Razón de México Sección: México 2024-01-22 02:39:55

243 cm²

Página: 5

1/2

Xóchitl critica la inseguridad en CDMX

LA ASPIRANTE presidencial subraya que oficialismo quiere mentir cor "otros datos"; seguirá recorriendo e país para escuchar a las personas, dice

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

LA PRECANDIDATA presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, aseveró que, pese a que en el oficialismo quieren mentir con "otros datos", la percepción sobre la inseguridad documentada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) refleja que en la Ciudad de México el 80.1 por ciento de la población se siente insegura.

A través de sus redes sociales subrayó que la capital del país es donde gobernó su oponente de Morena, Claudia Sheinbaum, y compartió la gráfica del Inegi sobre la percepción de inseguridad el año pasado, que refiere que se registraba en 74.6 por ciento a nivel nacional.

"Te quieren mentir con 'otros datos'. Aquí está la información del Inegi sobre percepción de inseguridad 2023. En la Ciudad de México que gobernó Claudia Sheinbaum, el 80.1 por ciento de la población se siente insegura", publicó.

La abanderada presidencial del PAN, PRI y PRD asistió este domingo al informe de gobierno de Mauricio Vila Dosal, en Yucatán, donde dijo que, aunque no quería hacer comentarios negativos en contra de otras fuerzas políticas, la advertencia para los yucatecos es que comparen la situación de otros estados vecinos, donde gobierna Morena, con la que viven ellos.

"No quisiera hablar mal ahorita, porque no es el momento, pero vean otros estados nada más cómo se han descompuesto las cosas, el propio vecino (Quintana Roo o Campeche, gobernados por Morena)", declaró.

Al ser cuestionada sobre las iniciativas que anunció el Presidente Andrés Manuel López Obrador, Xóchitl Gálvez remarcó que es necesario esperar a conocerlas, porque dijo que no están cerrados a apoyarlas, salvo en el caso de aquellas que busquen desaparecer instituciones.

Respecto al Tren Maya, la aspirante presidencial de la oposición apuntó que ante las fallas que registró este fin de semana, eso confirma que en temas de ingeniería hay que permitir que se cumplan los tiempos, porque "seguramente se aceleró el proceso de inauguración". Sobre el periodo de intercampañas, Xóchitl Gálvez mencionó: "Voy a seguir recorriendo el país, sobre todo escuchando a las personas, hoy yo me llevo muchas ideas de este informe (de Yucatán), de muchas políticas públicas y seguramente seguiré recogiendo propuestas".

EN EL MARCO del X Consejo Nacional del PRD, Xóchitl Gálvez visitó ayer la sede del partido, donde de manera unánime fue elegida como su candidata a la Presidencia.

Eldato

5

Estados son gobernados por Acción Nacional

80.1

Por ciento de la población se siente insegura, dice el Inegi

66

VOY A SEGUIR recorriendo el país, sobre todo escuchando a las personas, hoy yo me llevo muchas ideas de este informe (de Yucatán), de muchas políticas públicas y seguramente seguiré recogiendo propuestas para plantear lo que será mi programa de Gobierno

Xóchitl Gálvez

Precandidata presidencial

77

LA ASPIRANTE presidencial Xóchitl Gálvez (centro), ayer en Mérida, Yucatán.





La Razón de México Sección: México 2024-01-22 02:39:55

 $243 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 5

2/2







104 cm² Página: 6

1/1

"Sheinbaum entregó una precampaña ya ganada"

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.m>

MARIO DELGADO, dirigente nacional de Morena, aseguró que Claudia Sheinbaum subió el doble las preferencias, por ello consideró que la abanderada entregó a Morena una precampaña ganada.

"Nos entregó una precampaña ganada, sin excepción de trabajar en unidad, esta preferencia del pueblo de México se convierte en una preferencial electoral. La candidata por el PAN y PRI ya se dio cuenta que no es lo mismo hacer gelatinas de agua, a que se te hagan agua las gelatinas", señaló el morenista en la sesión ordinaria del Consejo Nacional del partido.

Indicó que en todas las encuestas crecieron las preferencias hacia Sheinbaum por la coalición Juntos Haremos Historia.

Delgado Carrillo destacó que Claudia Sheinbaum representa la lucha de todas las generaciones de mexicanas que se han enfrentado a la violencia, la discriminación y la desigualdad, las cuales, dijo, reinaban en el país. "Una mujer que viene de la izquierda, del progresismo y de la lucha democrática. Por eso el pueblo la eligió en las encuestas", subrayó.

El líder del guinda apuntó que la fuerza de la Cuarta Transformación y la de las mujeres confluyen en los tiempos que vive actualmente el país. "Es parte también de una regeneración profunda de la vida pública del país que es irreversible Nuestro legado va a ser demostrar que vale la pena entregarse a una causa justa por amor a los demás y por un objetivo común, mucho más grande que cualquier proyecto personal", agregó.

Finalmente, acusó a las autoridades electorales de mantener una guerra sucia sin cuartel contra el partido: "Vamos por 35 millones de votos, vamos por 10 de 10 y la mayoría en el Congreso para llevar a cabo el Plan C. Pero, quiero advertir que no es una lucha fácil, seguimos teniendo el hostigamiento de las autoridades electorales, una persecución sin descanso para tratar de hacerle daño a nuestro movimiento".

